

Telégrafo

Menorquin.

Miercoles

14 de julio.



*Siguen las patrañas francesas.*

Después de este reconocimiento, era fácil concebir como á pesar de una batalla perdida, como la de Lützen, y ocho dias de retirada, el enemigo podía tener aun esperanzas en los golpes de la fortuna. Según la expresion de un oficial ruso al qual se le preguntava que era lo que queria hacer, "No queremos, decia, ni adelantar, ni retroceder:,, " Sois dueños del primer punto, respondió un oficial frances; dentro de pocos dias el acontecimiento os probará si sois dueños del segundo. El quartel general de los dos soberanos estaba en el pueblo de Natchen.

En el 19 la posicion del ejército frances era la siguiente.

Acia la derecha estaba el duque de Regio, apoyandose en los montes de la orilla izquierda del Esprea, y separado de la izquierda del enemigo por este valle. El duque de Tarento frente de Bautzen á caballo sobre el camino de Dresde. El duque de Ragusa estaba acia la izquierda de Bautzen, frente del pueblo de Niemenschütz. El general Bertrand se hallaba sobre la izquierda del duque de Ragusa, apoyado en un molino de viento y un bosque, amena-

zando desfilarse de Jasselitz sobre la derecha del enemigo.

El príncipe del Moskwa, el general Lauriston, y el general Reynier estaban en Hoiyers Verda, acia el camino de Berlin, fuera de línea, y detras de nuestra izquierda.

El enemigo, habiendo sabido que un cuerpo considerable llegaba por Hoiyers Verda, entró en duda de que los proyectos del Emperador fuesen de rodear la posición por la derecha, mudar el campo de batalla, hacer caer todos sus atrincheramientos, elevados con tanta pena, y objeto de tantas esperanzas. No sabiendo todavía mas que la llegada del general Lauriston, no suponía que esta columna fuese de mas de 18 á 20,000 hombres.

Destacó pues contra ella á las 4 de la mañana el general Yorck con 12,000 prusianos y el general Barclay de Tolly con 18,000 rusos se colocaron en el pueblo de Clit, los prusianos en el de Veisig. Entre tanto el conde Bertrand habia enviado al general Pery con la division italiana á Conigsvarta, para mantener nuestra comunicacion con los cuerpos destacados. Habiendo llegado á medio dia, el general Pery dió malas disposiciones, no hizo excavar el bosque vecino. Colocó mal sus puestos, y á las 4 fué acometido por un *Hurra*, que puso el desorden en algunos batallones. (Se continuará.)

### ESPAÑA.

*Madrid 28 de junio.* = El intruso salió de Burgos el 13 á las 4 de la mañana. A las dos horas los enemigos volaron el castillo y se retiraron. A las 2 de la tarde empezaron á entrar tropas nacionales. El 18 entró en dicha ciudad el cuartel general del 4.º ejército. El enemigo se retiró con precipitacion hacia Vitoria en cuyos campos ha quedado enteramente

destruido, refugiandose sus reliquias á Pamplona. Desde el 4 del corriente estaba el ejército aliado á la derecha del Duero y se le habia reunido el de Galicia. Las fuerzas españolas, inglesas y portuguesas al mando del Lord quando la batalla de Vitoria, ascendian á 125 000 hombres. 20 000 de caballería enemiga han caído en poder de una division gallega. Los prisioneros hechos á los franceses, que ascienden á mas de 30 000 hombres de todas armas marchan para Inglaterra.

*Alicante 6 de julio.* = El insigne Suchet, va de capa caída: su ducado tomó las de Villadiego y S. E. se marcha mas apresurado que no vino. El reyno de Valencia dejó ya de ser profanado. Los enemigos atónitos se dirigen hácia Barcelona. El miedo les presta alas, y no hay galgo que los alcance.

#### NOTICIAS PARTICULARES DE MAHÓN.

En el Diario de Menorca núm. 76 se insertó un artículo comunicado por el arriero de Ciudadela *Juan Quintana*, sobre cierto abuso que dice cometió el ayuntamiento de aquella ciudad, dando por de comiso quatro ánades salvages y una perdiz que, por sus pecados, extrahía *sin guia* de aquel pueblo. Parece, segun dicha relacion de *Quintana*, que las muy *ilustres* panzas de los *ilustres* regidores de semana *ilustraron* la mayor parte de las pobres avecillas, *gaudeandose-las* á la salud del pecador!!!

A la comision provincial acudieron los agraviados de esta y otras arbitrariedades, y segun leemos en la *Aurora patriótica mallorquina* núm. 74 aparece que aquel ayuntamiento, apartandose en un todo del noble fin de su instituto, habia caído en la anti-liberal frita de prohibir toda extraccion de aquella ciudad por mar y tierra, de toda clase de comestibles sin su expresa licencia por escrito, baxo las penas de 10 pe-



380  
sos de á quatro pesetas y confiscacion de los mismos &c.

Enterada la diputacion de esta provincia, tomó la siguiente resolucion. = Palma 15 de junio de 1813. =  
"Suspendiendo ante todas cosas los efectos de su resolucion de 7 de noviembre último, el ayuntamiento de Ciudadela informe á esta diputacion provincial quanto se le ofrezca acerca de esta instancia. = Así lo acordó. = Desbrull. = Nicolas Garcia de Atienza secretario."

El ayuntamiento de Ferrerías cometió un absurdo político igual, prohibiendo la introduccion en su territorio de trigos foraneos, y obligando á sus vecinos á comprar á los regidores el que tenían acopiado; y semejantes absurdos cometerán los ayuntamientos que se metan en tasar el trabajo del molinero, del hornero &c. y que no se opongan al privilegio anti-liberal de que ilegalmente usa el estanco de aguardiente en esta isla; siendo indudable que la diputacion provincial á la menor queja hechará por tierra esos monumentos góticos del tiempo feudal.

Impreso: *Tercer quaderno de la política eclesiástica: bando publicado en México contra los eclesiásticos rebeldes. Vendese en la calle de San Guillermo casa n. 9.*

Aviso. = A las 10 de la mañana de hoy se subhastará junto á la aduana de esta ciudad una partida de aceite de Candia de superior calidad, parte de cargo de la goleta Malta del cap. Antonio Matheo.

Dieta. = Manteca inglesa á 3 rs. la lib. en la tienda de Pons, calle de gracia.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas: = De S. Feliu, en lastre, el xab. del pat. Juan Casas; = de Idra, con trigo, el pat. Demitrio Antonio.

MAHÓN: IMPRENTA DE SERRA.

Calle de San Elias casa núm. 13.



*Lo mismo hizo el Ayunt<sup>o</sup> de Mercadal*